
ставляется госзаказ  и дово-
дится до каждого отдела. Мы с 
заданиями по госзаказу в основ-
ном справляемся.

Ветврач Надежда Кожурова 
добавила о том, что в частности:

– Далеко не все держатели 
личных подсобных хозяйств 

откликаются на наши призывы 
проявить сознательность. В их 
интересах держать на подворье 
здоровый скот. О коровах-кор-
милицах они заботятся, приво-
дят их на процедуры или вызы-
вают ветработников на дом. А 
вот молодняк, овец не считают 
нужным исследовать. А это чре-
вато опасностью. 

В прошлом году я выезжала 
по двум сигналам (из деревни 
Новониколаевки и посёлка Не-
фтяник), где подтвердились слу-
чаи заболевания бешенством 
коровы и овцы.  Все необходи-
мые мероприятия мы провели в 
полном объёме. 

Сегодня обстановка в райо-
не  более-менее благополучная 

В ЖИВОТНОМ МИРЕ ВСЁ 
КАК У ЛЮДЕЙ. Нужен корм, 
нужны благоприятные условия 
для видового воспроизводства. 
Мучают животных болезни, гнус, 
непогода и т.д. К  человеку, в 
случае его недомогания, прихо-
дят на помощь медработники, 
к животным – ветработники. В 
недалёком прошлом в каждом 
хозяйстве был ветеринарный 
врач, ветфельдшеры, санитары. 
Сейчас  эти профессии в дефи-
ците. Слава Богу, есть в райцен-
тре отдел ГАУ ТО «Викуловский 
ветцентр» по Сорокинскому рай-
ону,  в недавнем прошлом – Со-
рокинская ветстанция. Всего в 
отделе двенадцать человек. Все 
ветеринарные врачи с высшим 
образованием:  Кожурова Наде-
жда Павловна, Колычева Марга-
рита Александровна, Пименова 
Анастасия Юрьевна, Штриккер 
Татьяна Владимировна, Ахме-
тов Мурат Кушкарович, Сабага-
нов Айперген Булатович, Сред-
нёв Иван Григорьевич. Лаборант 
–  Цикалова Ирина Викторовна, 
санитар – Лаптева Ольга Дми-
триевна, водителями трудятся 
Лозовский Евгений Вячеславо-
вич и Сидорков Игорь Николае-
вич, ветфельдшер – Шутов Иван 
Николаевич. 

Заведует отделом Елена Ва-
лерьевна Левина. С ней мы и на-
чали разговор на тему о том, чем 
занимается  подведомственный 
ей отдел.

– Ветеринарно-профилактиче-
ской работой, – лаконично отве-
тила она, а потом добавила:

– Прежде всего, это обяза-
тельные  профилактические ме-
роприятия: забор крови на бру-
целлёз и лейкоз, диагностика, 
вакцинация против бешенства, 
сибирской язвы, туберкулёза, 
исследование классической 
чумы. Кстати, эти мероприя-
тия, как для общественного жи-
вотноводства, так и для ЛПХ, 
проводятся бесплатно. Планы 
разрабатываются наверху, со-
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В администрацию Сорокин-
ского  муниципального района 
в 4 квартале 2016 год поступило 
56 обращений по 60 вопросам, 
из них  письменных обращений 
-  38, 18 поступило в ходе личных 
приёмов граждан должностными 
лицами администрации района. 

Согласно тематическому клас-
сификатору лидирующие места 
занимают обращения по вопросам: 
«Жилищно-коммунальное хозяй-
ство» – 27, «Экономика» – 17, «Со-
циальная сфера» – 13, «Государ-
ство, общество, политика» - 3.

На контроль было поставлено 56 
обращений, что составляет 100% от 
общего количества поступивших 
обращений.

13 граждан со своими пробле-
мами и вопросами обратились в 
вышестоящие органы: 3 обраще-
ния поступило  из Администрации 
Президента РФ, 1 - из Федераль-
ного Собрания РФ, 2 -  из Государ-
ственной Думы РФ, 5 -  из Аппарата 
Губернатора Тюменской области, 1 
- из департамента ЖКХ ТО, 1  - из 
департамента культуры ТО.

4 обращения поступили из сто-
ронних организаций: из АНО ИИЦ 

СОРОКИНСКИЙ 
РАЙОН, КАК И ВСЯ
ТЮМЕНСКАЯ
ОБЛАСТЬ,
ГОТОВИТСЯ 
К ВЕСЕННЕМУ 
ПАВОДКУ

Об этом шла речь на со-
вещании в администрации 
района с руководителями 
сельских поселений, на-
чальниками служб, которое 
провёл глава А.Н. Агеев. 

Александр Николаевич на-
помнил, что весной 2016 года 
при резком повышении темпе-
ратуры начал обильно таять 
снег. В связи с этим уровень 
воды в реках стал стреми-
тельно расти. В итоге были 
подтоплены некоторые улицы 
и дома как в самом районном 
центре, так и на территориях.

«И сегодня зима выдалась 
на редкость снежной. Снега 
выпало очень много, между 
тем зима продолжается и его 
будет ещё больше. А значит 
прошлогодняя весенняя ситу-
ация может повториться. Что-
бы этого не случилось в пред-
стоящую весну, нужно всем 
нам хорошо подготовиться, 
держать ситуацию на контро-
ле и если понадобится, встре-
тить паводок во всеоружии», 
- подчеркнул глава района. 

Главная задача для всех 
на сегодня, по мнению 
участников совещания, – в 
ближайшее время разра-
ботать подробный план 
противопаводковых меро-
приятий на местах, инфор-
мировать население о воз-
можных проблемах. 

Жителям домов в населён-
ных пунктах, которые подвер-
жены угрозе подтопления, 
необходимо быть готовыми 
к паводку, понимать, как дей-
ствовать, как вовремя прово-
дить мероприятия по защите 
своего имущества. Главное 
– не ждать, когда вода зато-
пит дворы и зайдёт в дома, 
вовремя начатая эвакуация 
спасёт нажитое имущество, 
домашних животных, личное 
подсобное хозяйство. Для 
пострадавших будут открыты 
места временного прожива-
ния, где можно будет переж-
дать время.

Всем службам быстрого 
реагирования нужно в бли-
жайшее время подготовить и 
проверить защитные соору-
жения, технику, состояние во-
доперепускных труб, создать 
запас щебня, грунта и леса, 
продумать схему доставки 
продовольствия, медикамен-
тов и организацию учебного 
процесса для школьников тех 
населенных пунктов, дороги к 
которым будут затоплены. 

Всем жителям района не-
обходимо по возможности 
провести масштабную уборку: 
организовать вывоз снега от 
своих дворов, очистить близ-
лежащие канавы и трубы, за-
няться отведением воды для 
того, чтобы талые воды не до-
ставили проблем.  

     
Елена КОРОЛЮК.                                  

именно благодаря профилакти-
ке.

– В газете была наша ин-
формация об этом страшном  
заболевании,–  продолжила 
беседу Е. Левина. – Домашние 
животные заражаются вирусом  
от диких животных (лисиц, вол-

ков). Мониторинг ситуации во 
всей округе ежедневный. И это 
даёт положительный резуль-
тат. Проявил, например, себя 
вирус бруцеллёза в Северном 
Казахстане, тотчас же поступи-
ла информация и в наш отдел. 
Были приняты срочные меры 
по вакцинации, забору крови на 
анализ. Так же отреагировали 
и на сообщения из Ишимского 
и Аромашевского  районов  по 
случаям бешенства.

В продолжение беседы мы по-
интересовались и о том, какими 
успехами сопровождается уже 
многолетняя борьба с лейкозом. 
Оказывается, успехи более чем 
скромные.  У нас нет больных  
коров, есть вирусоносители. Но-

ворождённых телят от таких ко-
ров нельзя поить материнским 
молоком  – только заменителем 
цельного молока (ЗЦМ). Челове-
ку молоко от таких коров перед  
употреблением в пищу надо 
кипятить.  В районе   только 
на  Ворсихинской МТФ чистый 
скот – он импортный, голштин-
ской породы. Примером целе-
направленного решения задачи 
можно назвать коллектив Гото-
путовской фермы. В остальных 
случаях подвижек почти нет. И 
это не связано с нежеланием 
руководителей оздоровить скот. 
Это связано напрямую с отсут-
ствием средств. Надо строить 
отдельные коровники для инфи-
цированного и здорового скота, 
создавать рабочие места, иметь 
на ферме квалифицированных 
специалистов, иметь средства 
на ЗЦМ…

Тут можно и пофилософство-
вать.  Стремимся в мир передо-
вых технологий, а как быть с тра-
диционными малыми фермами? 
Как-то не очень на Западе запа-
дают на мегафермы. Там чаще 
отдельные фермеры являются 
поставщиками молока.

Услышали мы положитель-
ный ответ на вопрос наших чи-
тателей о том, обслуживают 
ли ветврачи отдела домашних 
животных.  Различные привив-
ки, стерилизация собак и котов 
– это в постоянной их практике.   
Кроме того, они  при необходи-
мости могут исследовать состо-
яния пчёл.

В любой момент, по первому 
сигналу работники отдела гото-
вы к работе в обычных и экстре-
мальных условиях. Груз ответ-
ственности ветеринаров велик. 
Их не представляют к наградам, 
не вручают дипломы и грамоты. 
Но каждый из них выбрал про-
фессию сознательно и остаётся  
верен врачебному долгу. 

Людмила ДЮРЯГИНА.
Фото Сергея ВАСЮКОВИЧА.

На фоне здания ветстанции заведующая отделом Елена Левина
 (справа) и Надежда Кожурова (слева).

Груз ответственности велик

«Знамя труда» -1, из МОУ СОШ 
№1 - 2,  из совета  ветеранов вой-
ны  и труда -1. Непосредственно от 
граждан поступило 35 обращений.

Поступившие от граждан обра-
щения по  60  вопросам  распреде-
лились по подтипам: просьба граж-
данина о содействии в реализации  
его конституционных прав -14, 
просьба гражданина о содействии 
в реализации его конституционных 
свобод – 25, просьба гражданина о 
содействии в реализации консти-
туционных прав других лиц – 1, 
просьба гражданина о содействии 
в реализации конституционных 
свобод других лиц – 14, сообще-
ние гражданина о нарушении иных 
нормативных правовых актов – 1, 
сообщение гражданина о недостат-
ках в работе органов МСУ - 3, кри-
тика деятельности гос. органов - 2.

В 4 квартале 2016 года поступи-
ло 13 повторных письменных обра-
щений: об оказании материальной 
помощи, о проведении капиталь-
ного ремонта жилого помещения, 
об асфальтировании дороги и обу-
стройстве водоотведения, о предо-
ставлении жилого помещения для 
проживания, об очистке от снега 

улиц и парковок, о предоставлении 
жилья.  

Коллективных письменных обра-
щений граждан не поступало.

Комиссионно с выездом на место 
и с одновременным участием граж-
дан    рассмотрено 7 обращений: о  
проведении капитального ремонта 
жилого помещения, об асфальтиро-
вании дороги и обустройстве водо-
отведения, о работе руководителя 
МАУ КЦСОН, о расторжении до-
говора найма жилого помещения, 
о ликвидации сельского поселения, 
об очистке снега, об оказании мате-
риальной помощи после подтопле-
ния.

Из поступивших  38 письменных 
обращений: на 26 - дано разъясне-
ние, поддержано и меры приняты – 
10, не поддержано – 2. Основными 
вопросами, по которым граждане 
обращаются в администрацию рай-
она, являются: предоставление жи-
лья и улучшение жилищных усло-
вий,  ремонт и строительство дорог, 
оказание материальной помощи, о 
заключении и расторжении дого-
воров социального найма жилых 
помещений, о проведении ремонта 
жилых домов, о работе учреждения 
социального обслуживания граж-

дан, о благоустройстве. 
Жалоб от граждан на наруше-

ния их законных прав и требова-
ний при рассмотрении обращений 
в соответствии с ФЗ от 02.05.2006 
№ 59-ФЗ «О порядке рассмотрения 
обращений граждан в Российской 
Федерации» не поступало.

В 4 квартале 2016 года на личный 
прием к руководству администра-
ции района обратилось 18 человек,  
к уполномоченным лицам - 10.

Основные вопросы, поднимае-
мые  при личных встречах: улучше-
ние жилищных условий,  оказание 
материальной помощи, о ремонте 
жилья, водоотведение, благоу-
стройство придомовых террито-
рий,  трудоустройство, о транс-
портном обслуживании населения, 
газификации домов.

По результатам личного приема 
граждан: поддержано-4, в т.ч. меры 
приняты – 4, даны разъяснения на 
поставленные вопросы – 14. Кол-
лективных и повторных  устных 
обращений не поступало. 

Специалист 1-й категории 
управления делами  

    Среднева И.К.

ОТЧЁТ О РАБОТЕ С ОБРАЩЕНИЯМИ ГРАЖДАН ЗА 4 КВАРТАЛ 2016 ГОДА
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В ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ, 

20 ЯНВАРЯ,  НА БАЗЕ ДЕТСКОГО 
САДА № 2 ПРОШЛО ОТКРЫТОЕ  
МЕРОПРИЯТИЕ – ДЕТСКО-РО-
ДИТЕЛЬСКИЙ ТРЕНИНГ «БУ-
ДЕМ БЛИЖЕ!». Встреча была 
организована в целях раскрытия 
важности роли семьи в становле-
нии человека,  в способствовании 
сближению и взаимопониманию 
между родителями и детьми. 

Тренинг – сплочение провела би-
блиотекарь детского отдела  Мейер 
А.В., а его активными участниками 
стали дошколята подготовительной 
группы «Зайчата» вместе со своими 
родителями и воспитателем – Хре-
новой Зоей Сергеевной.

Мероприятие началось с взаим-
ного приветствия, ведь какая встре-
ча без него?  Приветствовали друг 
друга  в шуточной форме: носика-
ми, щёчками, объятиями. Это было 
весело и интересно! Дети получили 
новый опыт общения.

В основной части программы 
родители с детьми пробовали себя 
в разных видах деятельности: объ-
ясняли значение слова «Семья», 
«Дом»; демонстрировали «Герб Се-
мьи» и коротко о нём рассказывали; 
делились рассказами о своих увле-
чениях; обсуждали любимые книги 
семьи.

Хорошим импульсом для вов-

Будем ближе!СЕМЬЯ: ЕЁ РОЛЬ 
В СТАНОВЛЕНИИ ЧЕЛОВЕКА

ФАНАТЫ ЭЛЕКТРОННЫХ 
ГАДЖЕТОВ УТВЕРЖДАЮТ, 
ЧТО БУМАЖНЫЕ КНИГИ 
УХОДЯТ В ПРОШЛОЕ. ВЕДЬ 
ТЫСЯЧИ ТОМОВ, КОТОРЫЕ 
РАНЬШЕ МОЖНО БЫЛО СО-
БИРАТЬ ВСЮ ЖИЗНЬ, СЕ-
ГОДНЯ СКАЧИВАЮТСЯ ИЗ 
ИНТЕРНЕТА В ОДИН КЛИК И 
СПОКОЙНО УМЕЩАЮТСЯ В 
ОДНОМ УСТРОЙСТВЕ РАЗМЕ-
РОМ С БЛОКНОТ. 

На эту тему мы побеседовали с 
главными библиотекарями дет-
ского отдела Сорокинской рай-
онной библиотеки Анжеликой 
Мейер и взрослого отдела Ири-
ной Долгодуш. 

– Анжелика, расскажите, ка-
кая детская литература посту-
пила в 2016 году в библиотеку? 

А. Мейер: Мы сотрудничаем с 
двумя книжными торговыми до-
мами – «Фолиантом» и «Эксмо». 
Отбираем у них интересующую 
нас литературу, спрос на которую 
формируется, в первую очередь, из 
запросов читателей.

Наш отдел постоянно пополня-
ется книгами современных детских 
писателей, таких как Катя Матюш-
кина, Елена Хрусталёва, Вебб Хол-
ли, Алексей Шевченко. Заказываем 
классику, познавательную и разви-
вающую литературу, разнообраз-
ные энциклопедии, приключения, 
фэнтези. 

Традиционным источником ком-
плектования детских библиотек 
остаётся подписка на периоди-
ческие издания. Наибольшей по-
пулярностью у юных читателей 
пользуются следующие издания: 
«Том и Джерри», «Мир принцесс», 
«Винни Пух», «Тошка», «Просто-
квашино», «Непоседа» и другие. 
За прошлый год в читальный зал 
детской библиотеки поступило два 
новых журнала – «Ёжик» и «Винкс. 
Волшебницы». Всего за 2016 год в 
детский отдел поступило 232 эк-
земпляра книг и журналов.

– Можете назвать лучших чи-
тателей прошлого года?

А. Мейер: Среди наших посто-
янных читателей хочется отметить 
учащихся СОШ № 1 Подлипае-
ву Анастасию, Мальцева Артёма, 
Баринову Диану, Кармацких На-
талью, Ивасюк Дарью.  Ковалкин 
Александр, учащийся Пинигин-
ской школы, также входит в число 
постоянных и лучших читателей 
детского отдела районной библио-
теки.

Отдельных слов заслуживают 
родители ребят, которые привива-
ют любовь к чтению с раннего воз-

раста: Медведеву Галину, Райсих 
Татьяну, Иващенко Андрея,  Гимп 
Татьяну и Фромм Нину Петровну. 

– 2017 год объявлен Годом эко-
логии. Какие мероприятия будут 
приурочены к нему?

А. Мейер: Экологическое на-
правление является одним из 
приоритетных в работе детской 
библиотеки. Оно включает в себя 
проведение мероприятий, вызыва-
ющих у ребят интерес к природе. 
Мы стараемся воспитать в детях 
стремление беречь природу, при-
влекаем их внимание к экологиче-
ским проблемам. 

Формы и темы экологических ме-
роприятий, которые мы планируем 
провести в 2017 году, достаточно 
разнообразны: просветительские 
беседы,  конкурсы чтецов,  круглые 
столы, познавательно-игровые про-

граммы, книжные выставки. 
Кроме этого, я собираюсь реали-

зовать свой проект под названием 
«Экологические сказки». Направ-
лен он в первую очередь на детей 
дошкольного возраста и начального 
звена. Цель проекта: формирование 
у дошкольников и младших школь-
ников ответственного и бережного 
отношения к окружающему миру с 
опорой на положительные приме-
ры сказочных героев.

Ситуации из сказок выбраны 
мною не случайно, именно они 
вызывают эмоциональную от-
зывчивость, любознательность, 
склонность детей к воображению 
и фантазии. Мы надеемся, что по-
лученные знания обязательно за-
тронут их душу, вызовут отклик и 
понимание. Результатом проекта 
станет продуктивно-творческая 
работа – будут собраны рисунки, 
аппликации, сочинения и изделия, 

выполненные в технике лепки. 
– А в вашем отделе, Ирина,  ка-

кую литературу предпочитают 
читатели?

И. Долгодуш: Как уже отметила 
Анжелика, литературу заказываем, 
исходя из спроса читателей. Моло-
дёжь предпочитает фентэзи таких 
авторов как Е. Звёздная, О. Куно. 
Читают и современную прозу А. 
Иванова и З. Прилепина. Огромной 
популярностью пользуется серия 
книг «Сталкер» – очередь на эти 
книги выстраивается на месяцы 
вперёд.

Люди взрослого поколения от 
традиционных книг не отказыва-
ются в пользу современной техни-
ки – посещают библиотеку с удо-
вольствием. У мужчин любимые 
жанры – детективы, серия книг 
«Спецназ». А также военная и кри-
минальная проза В. Колычева, Е. 
Сухова, А. Воронина. 

Женщины отдают предпочтение 
современной прозе (Л. Улицкая, 
Г. Щербакова, М. Трауб и другие), 
детективам М. Серовой и Т. Поля-
ковой, серии книг "Современный 
остросюжетный роман", современ-
ным женским романам и ирони-
ческим детективам (М. Южина, Г. 
Куликова, А. Кускова).

– Назовите постоянных чита-
телей взрослого отдела библио-
теки.

И. Долгодуш: Николай Петро-
вич Назаркин, Тарянникова Ва-
лентина Михайловна, Фефилова 
Луиза Гавриловна…, можно очень 
долго перечислять, так как  посе-
щаемость достаточно велика. Вот, 
например, Павлюченко Иван Сидо-
рович приходит к нам еженедельно 
и ни по одному разу. Он берёт ли-
тературу домой и проводит много 
времени в читальном зале. Король 
Сергей Иванович, когда возвраща-
ется домой с работы,  сразу идёт к 
нам за литературой. 

Среди молодёжи активными чи-
тателями являются Дейкалов Иван, 
Стрельцов Егор, Белоусов Иван, 
Рябинина Арина и многие другие.

Планируем заказывать книги 
жанра «фентези» отечественных 
авторов, а также литературу совре-
менности. 

– Во взрослом отделе планиру-
ются мероприятия, приурочен-
ные к Году экологии? 

И. Долгодуш: В марте у нас 
стартует конкурс среди библио-
тек Сорокинского района и их чи-
тателей «Книга плюс природа». 
Вскоре стартует акция «Экология 
родного края», на День эколога 
(пятого июня) состоится меропри-
ятие «Эко-подиум», различные 
брейн-ринги, квесты и т.п.  

– Как вы считаете, сулит ли 
2017 год прирост читателей? 

А. Мейер: В 2017 году мы, не-
сомненно, ожидаем прироста чи-
тателей, во многом эти ожидания 
связаны с тем, что в период летних 
каникул к нам съезжаются дети 
отовсюду. Именно у нас они гото-
вятся к урокам литературы на бу-
дущий учебный год. Нам есть чем 
привлечь читателя: инсталляции, 
различные обзоры и мероприятия. 

Буквально с сентября прошло-
го года у нас большой наплыв мо-
лодых людей, которые учатся в 
многопрофильном техникуме. Мы 
рады каждому новому посетителю 
нашего учреждения и стараемся 
делать всё, чтобы читатели нас не 
покидали.

     Виктория ШТРИККЕР.
                   Фото автора.

 В БИБЛИОТЕКЕ Читать – это модно!

      Анжелика Мейер

лечения родителей в совместную 
деятельность с детьми  послужил 
и следующий комплекс упражне-
ний. В упражнении «Каракули» 
участвовали пары: родитель – ребё-
нок. Малышу предлагалось нари-
совать на листе бумаги несколько 
непроизвольных линий и передать 
этот рисунок родителю. Тот, в свою 
очередь, должен был его дополнить 
и передать обратно ребёнку. Необ-
ходимо было увидеть в каракулях 
какой-либо образ и дорисовать его. 

Затем родитель и ребёнок пред-
ставляли созданные образы. Все 
участники справились с этим зада-
нием на отлично, проявив макси-
мум фантазии.

С большим  успехом прошло и 
упражнение «Пирамида любви». 
Дети садились в круг и внима-
тельно слушали задание ведуще-
го: «Каждый из вас что-то или ко-
го-то любит; всем нам присуще это 
чувство, и все мы по-разному его 
выражаем. Я люблю свою семью, 

свой дом, своё село, свою работу. 
А сейчас давайте построим «пи-
рамиду любви» из наших с вами 
рук. Я назову что-то любимое и 
положу свою руку, затем каждый из 
вас будет называть своё любимое и 
класть свою руку». 

Таким образом, дети выстраива-
ли «пирамиду». Она была выстрое-
на благодаря ответам малышей: «Я 
люблю маму (папу, собаку, машин-
ку, куклу и т.д.).

В завершение мероприятия ауди-
тории был продемонстрирован не-
большой видеофильм под названи-
ем «Если бы дети могли выбирать 
родителей…». После просмотра 
родители поделились своими впе-
чатлениями об увиденном, мысля-
ми по поднятой фильмом теме. 

Подводя итоги, с пожеланиями и 
напутственными словами к роди-
телям обратилась ведущая: «Дети 
подобны чашам. Когда эти чаши 
полны любви, тогда они сами гото-
вы отдать свою любовь, тогда они 
будут любящими детьми. Но когда 
их чаши пусты, им нечего отдать. Я 
желаю, чтобы ваши дети были на-
полнены вашей любовью. Любите 
и будьте любимы!»

Так закончилась ещё одна при-
ятная и, очень надеюсь, полезная 
встреча с родителями и детьми. 

      Анжелика МЕЙЕР.

27 января 2017 года – День 
воинской славы России,  73-я 
годовщина  полного освобо-
ждения Ленинграда от фа-
шистской блокады. Блокада 
длилась 872 дня, с 8 сентября 
1941 года. От голода и болез-
ней умерли более 600 тысяч 
ленинградцев. От бомбарди-
ровок и артобстрелов погиб-
ло более 17 тысяч человек. 
Около полумиллиона солдат 
Красной Армии погибло и 
пропало без вести, обороняя 
город на Неве.

 22 июня 1941 года началась 
Великая Отечественная вой-
на. Гитлер нарушил договор с 
СССР, начав полномасштабное 
наступление. Задачей группы 
армий «Север» было быстрый 
захват Прибалтики и Ленингра-
да, окружение Москвы. Но мол-
ниеносной победы добиться не 
удалось. Колоссальные потери 
Красной Армии смогли остано-
вить врага за 50 километров до 
«колыбели революции». Мир-
ные жители в массовом порядке 
привлекались на строительство 
укреплений. Тройная линия обо-
роны не позволила Вермахту 
взять город.

 Географическое положение 
Ленинграда повлекло к тому, что 
город оказался в полной изоля-
ции. В начале сентября 1941 
года фрицы перерезали все 
транспортные пути в город, вый-
дя к берегам Ладожского озера. 
С запада город окружало море, 
с севера финская армия, кото-
рая стала союзником немцев. 
Снабжение города было нару-
шено, эвакуировать большое ко-
личество людей не получалось. 
В Ленинград могли пробиваться 
только советские самолёты и ти-
хоходные баржи по озеру. Нем-
цы постоянно атаковали, по-
ловина грузов уходила на дно. 
Уже в середине сентября город 
ощущал полную нехватку всего: 
горючего, энергии, продуктов и 
боеприпасов.

Особенно трудным оказался 
первый год. Власти не были го-
товы к такому повороту событий. 
Единственным спасением стала 
автомобильная дорога, которая 
проходила по льду озера. Но 
это не спасало положения. Бы-
вали дни, когда суточная норма 
хлеба доходила до 125 грамм. 
Народ умирал от голода, бо-
лезней, холода и бомбёжек. Го-
родские власти не могли вести 
учёт умерших, трупы лежали на 
мостовых. Люди сходили с ума, 
случались акты каннибализма 
и поедания покойников. Ужас 
и великий подвиг находились 
рядом. Но город стойко держал 
оборону, производил танки и 
стрелковое оружие. Враг неод-
нократно откатывался на преж-
ние рубежи. В начале 1943 года 
блокаду получилось частично 
сократить: удалось отбить берег 
Ладожского озера, проложить 
топливопровод и дорогу.

27 января 1944 года считает-
ся датой окончательного снятия 
блокады. Враг был полностью 
отброшен от города на сотню ки-
лометров, бомбардировки пре-
кратились. Ленинградская бло-
када стала не только эпизодом 
войны, но символом и приме-
ром мужества для всех жителей 
Земли. В этот день проводятся 
многочисленные мероприятия и 
торжества. 

В Санкт-Петербурге есть мно-
го святых мест, которые расска-
зывают об этом подвиге. Есть 
даже музей блокады и десятки 
памятников, мемориальных до-
сок. В 1945 году городу присво-
ено звание «Город-герой».

За город на Неве сражалась 
вся страна. Из Сорокинского 
района на Ленинградском на-
правлении воевали 116 человек. 
Вернувшиеся с фронта  остави-
ли свои воспоминания.

Ленинград
непобеждённый

                Ирина Долгодуш с читателями (первая справа) 


